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东莞市宇瞳光学科技股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2021-014

投资者关系

活动类别

☑特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

☑现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及人

员姓名

深圳市恒健远志投资合伙企业

华夏基金

易方达

民生证券

互兴资本

开源证券

长城基金

招商基金

新思路投资

深圳前海博普资产管理有限公司

恒大人寿保险有限公司

盈峰资本

领创投资集团有限公司

成就资本

景顺长城

英特力资管

果岭投资

东方基金

华创证券

圣耀资本

任向东、郭粤、丘雅、周洁

吕佳玮

贾健

陈海进

刘政科

刘翔、曹旭辰、计然、

陈良栋

张大印

冯昕

雍国铁

张泽京

张珣

杨长创

董尧森

詹成、董晗、张雪薇、郭琳

黄仲广

肖流波

吴昊、张阳、李瑞、梁忻、Eric、Flyin

岳阳、姚德昌、郭一江

杨皓



江控创富

歌斐资产

尚善资产

裕晋投资

利檀投资

明亚基金

安信基金

谢诺投资

泓铭资本

中科沃土

兆天投资

创金合信

平安基金

中欧瑞博

民晟资产

嘉实基金

刘帅

周博北

周敏

张恒

毛志伟、毛学麟

边悠

徐孙昱

郭乐颖

崔丹维

彭上

梁飞

周志敏

季清斌

郭朝峰

郭奕航

王宇恒

时间 2021 年 11 月 19 日

地点 深圳

上市公司接待

人员姓名
董事会秘书、副总经理陈天富

投资者关系活动主

要内容介绍

Q1：车规级产品通常验证时间较长，公司对车载产品规划的量产时间较

快，目标可以达成吗？有何有利因素可以促使公司较快推出车规级产品？

A：我们对车规级产品送样及量产时间较乐观，但出货数量在起步阶段会

比较少。主要有以下几个原因：一是公司对车规级产品前期有较多在研项目，

少数项目接近完成，研发端进度较快；二是公司计划首推 360 环视产品，研

发生产难度相对较低，360 产品通用性较好，有利于较快导入客户；三是公司

引进经验丰富的汽车光学团队，在研发、生产、体系管理、客户资源方面有

一定的优势；四是传统战略客户如 HK、DH、HW 等从事汽车电子、车载产品、

自动驾驶系统业务，有望借助战略客户渠道介入车载市场；五是公司密集走

访了数十家潜在客户、芯片厂商，对产品定位、规划清晰等。公司有信心达

成较短时期进入车载前装市场的目标。



Q2：车载业务目前的进展情况如何？有哪些方面需要加强？

A：汽车视觉子公司正在与意向客户、潜在客户及传统战略客户智能驾驶

业务部门及芯片供应商进行广泛的沟通，深入调研市场需求及产品走向，规

划定位车载产品；继续引进充实车载光学设计人才，进行车载镜头项目的研

发和完善，同时进行车载项目的生产试制准备工作，规划的二条生产线也在

建设之中。公司的车载前装业务处于起步阶段，多方面的工作有待提升，正

在有条不紊地向前推进。

Q3：车载镜头与安防镜头有何异同？

A：主要区别是在可靠性方面，车载镜头的可靠性要求比安防更严，比如

耐高温要求，安防 80℃，车载可以达到 125℃甚至更高，在高温高湿的信赖

性实验要求方面，车载镜头在温度 85℃、湿度 85%的条件下要经受 1000 小时

的检验，安防镜头 100 小时可以满足；其次，安防目前比较流行 F1.0 的大光

圈镜头，车载目前主流还是 F2.0、F1.6 光圈的镜头，像素方面总体上安防比

车载高些，安防 400 万和 800 万像素占比更高，车载除了 ADAS 要求 800 万以

外，其他镜头主流的还是 200 万像素；再有就是生产过程的质量控制车载比

安防审验标准高出较多。其他方面与安防近似。

Q4：车载产线与安防镜头产线能通用吗？

A：虽然车载镜头与安防镜头在设计、生产工艺方面接近，但因为车载镜

头的质量管理体系要比安防严格的多，因此需划分出单独的区域进行产线建

设，以满足车规级产品的严苛要求。

Q5：车载镜头产线投入高吗？

A：不高。设备方面主要投入为组装设备，公司现有的非球面玻璃镜片模

压设备、注塑成型设备、镀膜设备等及高精密光学仪器可供车规级镜头使用。

Q6：公司只生产车载镜头还是会做镜头模组？目前国内也有厂商生产车

载镜头模组产品直供汽车厂商，效率更高更经济，公司是否有模组产线或规

划建设模组产线？

A：目前只规划了 360 环视及 ADAS 产品，暂未规划模组产线，主要原因

是前期进入车载前装市场较依赖传统战略客户及 Tier1 公司，不会从事与其

形成竞争的业务。

Q7：比照手机模组厂商直供手机整机厂商的模式，若车载镜头模组成为

主要的产品模式，公司未建设模组产线，将来可能在竞争中处于不利地位，

公司对此有何考虑？

A：两种情况下，公司将组建模组产线，一是接受整车厂的委托生产镜头

模组；二是镜头模组成为主流产品形态。公司车载业务起步阶段会更多地考

虑顺畅进入车载市场的渠道。公司将密切关注行业的发展变化，顺应产业分

工趋势。

Q8：公司的 VR/AR 产品的规模，元宇宙产品市场预期较高，公司是否会

在相关产品上加强投入？



A：目前市场上流行的元宇宙概念感觉有点玄乎，还是蛮抽象的，总体来

说涉及软件、硬件、内容、互联网、大数据、区块链、人机交互、电子游戏、

人工智能、网络及运算等一大批高大上的技术和设施，是一个复杂的产业结

构，感觉很难搞懂，就不班门弄斧了，当然元宇宙离不开 VR/AR 产品和技术

的加持，市场关心的可能是本公司的相关产品。

公司早期开发生产 VR 产品，当时 VR 产品和技术尚不成熟，体验感较差，

公司认为不具备大规模推广的条件，暂时搁置了相关业务。随着相关技术的

不断进步，特别是在大型科技公司的带动下，今年以来，VR/AR 市场表现可圈

可点，特别是较多科技公司、互联网公司对相关领域的争相布局，可能预示

又一个细分应用市场的兴起，公司在原有技术储备及深入市场调研的基础上，

将投入适当资源对 VR 产品进行研发和生产。

我们不赞同过分炒作元宇宙概念，但完全否定元宇宙也不是科学的态度，

其毕竟是对多领域先进技术的融合应用，是新生事物，从行业长期发展角度，

可能是个有潜力的市场，公司对此应予以必要的关注和准备。当下“元宇宙”

较敏感，在此特别声明，公司对 VR 产品的规划是基于对产业发展的关注而不

是迎合元宇宙概念，请勿过度解读。

Q9：Q4 及明年增长速度如何？

A：Q4 的业务正常，具体数据请持续关注定期报告。

今年全年的增速较快，基数较高，实施股权激励计划也将较大程度影响

明年业绩，市场也在动态变化，很难给出一个具体的增长区间。总体而言，

行业景气度不会发生较大改变，从全行业增速看，若无其他条件限制（如芯

片），车载可能是增长最快的板块，但公司明年的车载前装业务才起步，业

绩可以忽略不计，其次是智能家居、机器视觉，传统专业安防增长稳健。

公司将积极开拓新业务，争取车载前装产品、VR 产品落地，积极开发新

产品如大倍率变焦新品种，提升高像素大通光量高端产品占比，提高经营管

理水平，挖掘增收节支、降本增效潜力。

附件清单（如有） 无

日期 2021 年 11 月 19 日


